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Aos cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e dezessete, às 12 horas, no 
Auditório Professor Leopoldo de Meis, teve início a reunião do Conselho 
Deliberativo do IBqM. Compareceram os Professores Russolina Benedeta Zingali, 
Fabio Ceneviva L. De Almeida, Jerson Lima da Silva, Paulo Antonio S. Mourão, 
José Roberto Meyer Fernandes, Franklin Rumjanek, Claudio Masuda, Olavo 
Amaral, Julio Mignaco, André Marco Oliveira Gomes, Paulo Cavalcanti Gomes 
Ferreira, Monica Montero Lomeli, Robson Monteiro, Sônia Maria R. Vasconcelos, a 
Vice-Diretora Administrativa Carmen Amaral e a Representante dos Servidores 
Técnicos Administrativos Joana de Angelis. Havendo quorum, a Profa. Russolina, 
Diretora do Instituto, iniciou a reunião com o único item de pauta: PAUTA ÚNICA: 
PROPOSTA PARA VAGAS SOLICITADAS, SETORES E 
PRIORIZAÇÃO: Pedido de 4 vagas (considerando as perdas e os ganhos dos 
últimos 5 anos) priorização sugerida : 1- Entomologia Molecular; 2 – 
Educação; 3 - Oncobiologia molecular; 4 - Fronteiras da Bioquímica nas 
Ciências da Vida: Biologia Molecular, Estrutural e de Sistemas. 
Primeiramente, a Diretora apresentou ao plenário uma análise da real situação 
docentes IBqM – 2013/2020. Em seguida, apresentou a primeira situação em 
2013: com 54 docentes – concursados 3, vacâncias 4; 53 = Total ( entradas 3, 
vacâncias 4); 53 - 1 licença sem vencimento = 52; 53 - 02 Aposentadorias  em 
andamento = 50; 50 - 06 Afastamentos Pós-Docs = 44; 44 - 1  afastamento 
aprovado = 43; 43 - 2 aposentadorias prováveis  = 41; 41 + 06 Retornos Pós-Docs 
= 7; 47 - 04 Novos Afast. Pós-Docs= 43. Dando prosseguimento, a Diretora 
explicou que na última COTAV 2013 foram solicitadas 04 vagas: 02 Vagas para 
Bioquímica Geral e de Sistemas e 02 Vagas para Bioquímica Celular e Molecular. 
Em seguida foram recebidas 2 vagas ( terceira do reitor para repor a vaga da 
Professora Debora Foguel setorizada Biologia Estrutural). Logo após, foram 
apresentadas as propostas para COTAV 2017, sendo 07 a 08 vagas para serem 
discutidas quanto às áreas de setorizações: Fronteiras da bioquímica nas doenças 
infecciosas e seus vetores; Fronteiras da educação e difusão científica e a gestão 
de ciência e tecnologia; Fronteiras da bioquímica  nas doenças crônico-
degenerativas; Fronteiras da bioquímica nas ciências da vida: biologia molecular, 
estrutural e de sistemas; e, Fronteiras da bioquímica do desenvolvimento e 
evolução:  Genética Molecular e Biologia Celular. Estes setores foram baseados 



no projeto fronteiras e são áreas defendidas e aprovadas em várias instâncias. Em 
seguida, foram discutidos critérios para escolha da área: Pensar no instituto como 
um todo e menos voltado para os programas; Se na área escolhida existem bons 
candidatos internos e externos; Áreas novas de interesse geral, mas que possam 
ter candidatos externos; e, Papel na graduação e na pós-graduação do novo 
possível docente. Finalizando, quanto aos professores titulares, a Diretora 
informou que não houve menção e, atualmente, o Instituto conta com 06 
professores titulares, sendo 02 em fase de aposentadoria (01 se aposenta neste 
ano e 01 já pode se aposentar). Explicou que quanto à forma de contratação, 
existem dois mecanismos: Titular Isolado – 10 anos de Doutorado e Titular da 
Carreira – Promoção de Associado a Titular. Após várias discussões foi proposto e 
aprovado pelos membros do Conselho 8 vagas para a COTAV 2017. E, nada mais 
havendo a acrescentar, a reunião foi encerrada às 13h30min, sendo, a presente 
ata, lavrada e assinada por mim, Mônica F. de Araujo Cunha.  

 


